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CRISE DO LEITE: MANIFESTO DA AURORA SOBRE SITUAÇÃO

“PAC vai investir mais de R$ 29 bilhões em Rondônia”

O deputado estadual 
Alex Redano (Republi-
canos) indicou na tarde 
desta quinta-feira (10) 
a criação de uma Dele-
gacia Especializada em 
Crimes contra o Agro-
negócio, no âmbito do 

Estado, visando garan-
tir mais segurança ao 
agricultor e ao pecua-
rista rondoniense. A in-
dicação foi feita ao Po-
der Executivo, extenso 
à Secretaria de Estado 
da Segurança, Defesa e 

Cidadania (Sesdec).
“Nossa indicação 

pretende combater e 
apurar os crimes con-
tra o agronegócio no 
Estado, que estão dire-
tamente relacionados à 
agricultura e à pecuária, 

contemplando todas as 
infrações que impac-
tam o setor, como furto 
e roubo de equipamen-
tos agrícolas, animais, 
propriedades rurais e 
outros bens relaciona-
dos a estes”, destacou o 
parlamentar.

Alex Redano lem-
brou que o agronegócio 
é um setor crucial para 
o desenvolvimento eco-
nômico, pois além de 
sua capacidade expan-
siva, possui relevância 
para outros segmentos, 
sendo considerado um 
grande gerador de em-
prego e renda, é de am-
plo conhecimento que 
Rondônia é referência 
na agricultura e pecu-

ária, sendo o 3º maior 
produtor de grãos da 
região Norte e o maior 
exportador de carne bo-
vina da região Norte.

“É de suma impor-
tância este apoio para 
que haja a continuida-
de do desenvolvimento 
dessas atividades com 
adequada segurança 
àqueles que tanto con-
tribuem com o cresci-
mento do Estado, os 
produtores, muitas ve-
zes estão isolados no 
campo, sendo de fun-
damental pertinência 
um órgão específi co 
onde possam buscar 
amparo de forma ágil, 
efi caz e especializada”, 
pontuou o deputado.

O governo federal 
lançou na última sex-
ta-feira (11) a terceira 
edição do Programa de 
Aceleração do Cres-
cimento (PAC). Com 
o desafi o de focar em 
obras de infraestrutura 
que promovam a sus-
tentabilidade, o Novo 
PAC deve prever inves-
timentos públicos fede-
rais de R$ 371 bilhões 
para os próximos qua-
tro anos em áreas como 
transportes, energia, 
infraestrutura urbana, 
inclusão digital, infraes-
trutura social inclusiva 

e água para todos. Ou-
tras áreas como defesa, 
educação, ciência e tec-
nologia também devem 
ser incluídas no novo 
programa. A deputada 
Cláudia de Jesus (PT) 
disse que em Rondônia 
os investimentos ultra-
passam R$ 29 bilhões.

“O presidente Lula 
anunciou investimentos 
para todas as cidades de 
Rondônia como amplia-
ção do programa Minha 
Casa Minha Vida, mais 
obras de saneamento, 
construção de unidades 
de saúde, investimen-

tos em tecnologia de 
telefonia 5G, ampliação 
de rodovias, a ponte 
binacional em Guajará-
-Mirim, o Aeroporto de 
Ji-Paraná. São previstos 
investimentos que tota-
lizam R$ 29,6 bilhões 
no estado em obras e 
serviços para melho-
rar a vida da popula-
ção. Haverá uma forte 
parceria entre governo 
federal, governo do es-
tado, municípios, setor 
privado e movimentos 
sociais que é a marca do 
programa para acelerar 
o crescimento, que vai 

gerar emprego e renda”, 
disse Cláudia.

O novo PAC vai tri-
plicar os investimentos 
públicos federais em 
infraestrutura nos pró-
ximos anos. Além de 
recursos do orçamento 
da União, o programa 
contará com recursos de 
estatais, fi nanciamento 
de bancos públicos e do 
setor privado, por meio 
de concessões e parce-
rias público-privada. A 
previsão é que o total 
investido chegue a R$ 
1,7 trilhão em quatro 
anos, incluindo investi-

mentos da Petrobras.
A etapa do PAC será 

composta por empre-
endimentos propostos 
pelos ministérios e por 
governadores. Uma se-
gunda etapa terá início 
em setembro, com uma 
seleção pública para 
estados e municípios. 
Os principais objeti-
vos do novo PAC são 
incrementar os inves-
timentos, garantir a in-
fraestrutura econômica, 
social e urbana, melho-
rar a competitividade e 
gerar emprego de qua-
lidade.
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A Força Aérea Bra-
sileira (FAB) segue in-
vestigando a causa do 
acidente aéreo que ter-
minou com a morte do 
pecuarista Garon Maia 
e do fi lho Francisco 
Veronezi Maia, de 11 
anos. Eles morreram no 
dia 29 de julho, após a 
aeronave cair em uma 
área de fl oresta em Vi-
lhena (RO), na divisa 
com Mato Grosso.

A ocorrência de 
‘perda de controle em 
voo’ caso está sendo fi -
nalizada pelo Cenipa, e 
até esta sexta-feira (11) 
não havia sido disponi-
bilizada no Painel SI-
PAER.

Em nota, a FAB 
informou ao g1 que a 
conclusão das inves-
tigações terá o menor 
prazo possível, depen-

Investigação da queda de avião 
que matou pai e fi lho será feita no 
‘menor prazo possível’, diz FAB

dendo da complexida-
de de cada ocorrência 
e, ainda, da necessidade 
de descobrir os possí-
veis fatores contribuin-
tes. Não foi informado 
qual é o prazo fi nal para 
divulgação do relatório.

De acordo com o 
Cenipa, a aeronave 
com Garon e o fi lho 
decolou do Aeropor-
to de Vilhena (SBVH) 
no dia 29 de julho e 
tinha como destino o 
aeródromo da Fazenda 
Uberaba (SJUD), loca-
lizada no município de 
Comodoro (MT).

O plano de voo indi-
ca que Garon fazia uma 
viagem privada, com 
um passageiro a bordo, 
mas 20 minutos após a 
decolagem, a aeronave 
Beechcraft Baron G58 
foi reportada como de-

saparecida no sistema 
de controle aéreo. No 
dia seguinte, o bimotor 
foi encontrado aciden-
tado em uma área de 
selva.

Os destroços do 
avião bimotor que saiu 
de  Vilhena estavam 6 
quilômetros depois do 
último registro captado 
pelo radar.

Segundo registros 
no site Flightradar24, 
a última posição do 
bimotor Beechcraft 
Baron 58 no radar foi 
perto da Cachoeira das 
Cavernas, em Vilhena 
(RO). 

No entanto, os bom-
beiros encontraram os 
destroços da aeronave 
em uma mata perto de 
um local conhecido 
como Cabeça da Ser-
pente.

A AURORA COOP, na condição de cooperativa cen-
tral com mais de 76 mil famílias rurais em sua base produti-
va, vem a público manifestar-se sobre a dramática situação 
que vive atualmente a cadeia produtiva do leite em Santa 
Catarina e no Brasil.

O preço do leite no mercado mundial caiu e o real 
teve uma relativa valorização frente ao dólar. A associa-
ção desses dois fatores estimulou as importações e o preço 
no mercado interno desabou. Em um primeiro momento, 
esse movimento é ótimo para o consumidor, que passa a 
ter produtos lácteos mais baratos. Mas é péssimo para o 
País, porque pode levar à desorganização e inviabilidade da 
cadeia produtiva e a consequente expulsão dos pequenos 
produtores.

O Brasil triplicou, neste ano, as importações de lácteos 
do Mercosul. Esse explosivo aumento da importação de 
leite em pó em 2023 gerou pânico no setor lácteo brasilei-
ro em razão dos impactos na competividade do pequeno e 
médio produtor de leite.

Em razão de fatores extra-porteiras – custos de produ-
ção mais elevados, agravados pelas defi ciências de infra-
estrutura, e maior carga tributária direta e indireta etc. – o 
leite produzido no Brasil custa mais ao PRODUTOR e por 
consequência, ao consumidor, se comparado ao importado.  

A maciça presença de leite importado no mercado in-
terno provocou queda geral de preços, aniquilando a renta-
bilidade dos criadores de gado leiteiro e também das indús-
trias de captação, processamento e industrialização de leite.

As consequências dessa situação são preocupantes. Há 
relatos de que produtores de leite de Santa Catarina estão 
abandonando a atividade em consequência da nova situa-
ção do mercado brasileiro, marcado pela excessiva impor-
tação de leite e pela queda persistente da remuneração.

Toda a cadeia produtiva do leite está padecendo dessa 
situação. As próprias indústrias de processamento (laticí-
nios) estão operando no vermelho e muitas estão utilizan-
do matéria-prima láctea importada por extrema questão de 
gestão de custos.

A AURORA COOP não aprova essa política de im-
portação sem limites e sem controle. A AURORA COOP 
mantém-se fi el aos produtores rurais cooperados, de quem 
recebe todo o leite que processa em suas unidades, os quais 
jamais abandonará porque são eles os verdadeiros destina-
tários do Sistema Cooperativista.

A AURORA COOP recomenda que o Ministério da 
Agricultura, Pecuária e Abastecimento (MAPA) estabeleça 
mecanismos para regular a importação, criando gatilhos e 
barreiras para que seu exagero não destrua as cadeias pro-
dutivas organizadas existentes no Brasil.

A AURORA COOP defende uma política de apoio ao 
setor para estimular, simultaneamente, a produção e o con-
sumo.

Manter a sustentabilidade e a viabilidade econômica da 
vasta cadeia produtiva do leite é essencial para o desenvol-
vimento do interior do País e para a segurança alimentar 
da Nação.

NEIVOR CANTON
Presidente

CRISE DO LEITE: 
MANIFESTO DA AURORA
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PAINEL

Em um esforço contínuo para 
reforçar a agricultura familiar no 
estado de Rondônia, o deputado 
estadual Ismael Crispin, ao lado 
do vereador e parceiro de man-
dato, Deminizinho, realizaram 
no último sábado sábado (12) a 
entrega de valiosos implementos 
agrícolas na Associação de Pro-
dutores Rurais Santa Rita (APR-
SR), situada na linha 09, em Al-
vorada do Oeste.

A demanda dos implementos 
foi articulada pelo vereador De-
minizinho, que viu a necessidade 
de aprimorar o trabalho no cam-
po e, assim, procurou o deputado 
para viabilizar este projeto. Com 
um investimento de R$ 274 mil, 
os implementos adquiridos in-
cluem; um perfurador de solo, 
uma roçadeira hidráulica; uma 
grade aradora; uma grade nive-
ladora e uma plantadeira e adu-
badeira.

Segundo o deputado, estes 
equipamentos têm o poder de 
transformar a realidade da pro-
dução agrícola, permitindo um 
trabalho mais preciso, rápido e, 
consequentemente, mais produti-
vo. “Hoje, ao fazer essa entrega, 
reafi rmo meu compromisso com 
os agricultores de Rondônia. A 
agricultura familiar é a base da 
nossa economia e, ao investir-
mos em implementos modernos, 
estamos garantindo não apenas a 
melhoria da produção, mas tam-
bém a qualidade de vida de nos-
sos produtores”, disse Ismael.

Ismael Crispin apontou ainda 
que os implementos têm o poder 
de transformar a realidade da 
produção agrícola, permitindo 
um trabalho mais preciso, rápido 
e, consequentemente, mais pro-
dutivo. “Eles são uma resposta 
clara à necessidade dos agricul-
tores de contar com ferramentas 
que otimizem suas atividades e 
maximizem sua produção”, fi na-
lizou.

Crispin entre-
ga implemen-
tos agrícolas 
para associa-
ção de Alvora-
da do Oeste A deputada estadual Ieda 

Chaves (União Brasil) desta-
cou a importância da educação 
às crianças durante a inaugura-
ção da nova Escola Municipal 
Joaquim Vicente Rondon, em 
Jaci-Paraná, distrito de Porto 
Velho, na última sexta-feira 
(11). A obra custou cerca de 
R$ 7 milhões e foi entregue à 
população como contrapartida 
fi nanceira pela Santo Antônio 
Energia (SAE)

 Melhorias
 De acordo com o prefeito 

de Porto Velho, Hildon Cha-
ves, a obra faz parte de um 
pacote de investimentos que 
a SAE realizou no distrito em 
diferentes áreas, na ordem de 
R$ 30 milhões, desde 2019.

 O espaço
De acordo com a SAE, na 

construção que tem 2,8 mil 
metros quadrados de área, 
mais que o dobro da anterior, 
o empreendimento priorizou 
a contratação de mão de obra 
e fornecedores locais. “O pre-
feito pediu que fosse investido 
R$ 30 milhões da compensa-
ção socioambiental diretamen-
te em Jaci. Só na escola, por 
exemplo, foram R$ 7 milhões 
que, com certeza, vão revolu-
cionar a educação no distrito”, 
afi rmou Thiago Chiquito, ge-
rente de Obras da SAE.

 Estrutura
Seguindo exigências do 

pelo Ministério da Educação, 
são oferecidas educação in-
fantil, ensino fundamental, 
educação de jovens e adultos 
e educação especial. Ao todo, 
são 12 salas de aula, bibliote-
ca, pátio, laboratórios de ciên-
cias e informática, refeitório, 
cozinha, banheiros com aces-
sibilidade, área administrativa 
e estacionamento.

Ieda Chaves 
prestigia 
inauguração 
de escola em 
Jaci-Paraná

A Feira Agropecuária de 
Porto Velho, conhecida popu-
larmente como Expovel, retor-
na ao calendário cultural após 
11 anos, com destinação de 
recurso público do deputado 
estadual Ribeiro do Sinpol (Pa-
triota).

Esquecida no calendário 
cultural, a feira atraía milhares 
de pessoas e aquecia a econo-
mia local, gerando emprego, 
renda e cultura. O deputado 
Ribeiro do Sinpol, que é natural 
de Porto Velho atendeu o pedi-

Retorno da Expovel é marcada pela 
destinação de recurso público e 
acesso gratuito à população

do de pessoas ligadas à cultura 
e após muito diálogo, a feira 
retorna em sua 12ª edição com 
um fator histórico - a entrada 
franca nos shows.

Para o deputado Ribeiro, a 
feira move um batalhão de em-
preendedores e público recor-
de. Com isso, fomenta a econo-
mia e gera emprego, trazendo 
uma renda a todos que estão em 
torno do Parque dos Tanques. A 
feira acontece entre os dias 23 
e 27 de agosto, no Parque dos 
Tanques em Porto Velho.

Na última quinta-feira 
(10), o deputado estadu-
al Pedro Fernandes (PTB) 
participou de duas signifi -
cativas reuniões em Macha-
dinho D’Oeste e Cujubim, 
voltadas à discussão sobre a 
regularização fundiária.

Estiveram presentes fi gu-
ras como o deputado federal 
Lúcio Mosquini, o deputado 
estadual Luís do Hospital 
(MDB), o superintendente 
do Instituto Nacional de Co-
lonização e Reforma Agrá-
ria (Incra), Luiz Flávio, e o 
representante do Instituto 
Federal de Rondônia (Ifro), 
Uberlando Tiburtino. 

Em Machadinho D’Oes-
te, o prefeito Paulo da Re-
map marcou presença, 
enquanto em Cujubim, con-
tou-se com o prefeito João 

Becker, além de vereadores 
e demais autoridades locais.

Tais encontros são des-
dobramentos do projeto Geo 
Rondônia, uma parceria en-
tre Incra e Ifro. Este projeto 
tem como fi nalidade a reali-
zação de georeferenciamen-
to, supervisão ocupacional e 
o Cadastro Ambiental Rural 
(CAR) em 19 municípios de 
Rondônia, com a meta de 
entregar títulos de proprie-
dades rurais. 

Tal empreendimento visa 
conferir cidadania e segu-
rança jurídica aos moradores 
assentados da região. O de-
putado federal Lúcio Mos-
quini (MDB) contribuiu com 
uma emenda parlamentar no 
valor de R$ 24 milhões para 
a concretização do projeto.

Pedro Fernandes atua na regularização 
fundiária de Machadinho e Cujubim
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Na manhã desta se-
gunda-feira (14), o de-
putado estadual Dele-
gado Rodrigo Camargo 
(Republicanos) presidiu 
uma sessão solene no 
auditório da Assembleia 
Legislativa de Rondônia 
(Alero) para homenagear 
o aniversário de 150 anos 
de Santos Dumont, in-
ventor do avião e patrono 
da Força Aérea Brasileira 

Delegado Camargo preside solenidade em homenagem a 
Santos Dumont e membros da Base Aérea de Porto Velho

CRISTIANE LOPES
A deputada federal 

Cristiane Lopes (União 
Brasil) ressaltou a im-
portância do evento pro-
posto pelo Delegado 
Camargo. “É uma pes-
soa que admiro e acom-
panho. Por isso, desejo 
todo o sucesso em seu 
mandato. Santos Dumont 

(FAB).
Na oportunidade, o 

parlamentar reconheceu 
o papel desempenhado 
pelos militares da Aero-
náutica que trabalham na 
Base Aérea de Porto Ve-
lho. “Infelizmente, a histó-
ria de Santos Dumont está 
sendo esquecida pelas 
novas gerações. Precisa-
mos urgentemente res-
gatar nossos heróis na-

cionais. Entre eles, está o 
homem que revolucionou 
os conceitos de distância 
e tempo. Tudo isso deve-
mos ao Santos Dumont. 
Hoje, eu posso acordar 
em Rondônia e jantar na 
casa dos meus pais, em 
Bagé, no Rio Grande do 
Sul. Se isso é possível, é 
porque alguém acreditou. 
Ele foi lá e fez”, comentou 
Delegado Camargo. 

Ele continuou: “Apro-

representa o espírito de 
inovação, pioneirismo e 
ousadia, que move cada 
um dos nossos esforços 
em busca de um país me-
lhor. Quero enaltecer o le-
gado de Santos Dumont, 
que foi o primeiro homem 
a conseguir voar em qual-
quer direção, sem fi car à 
mercê dos ventos. Quero 

aproveitar para home-
nagear os dois militares 
mortos recentemente em 
Formosa, Goiás”, disse 
ela. 

O advogado Diego Cé-
sar dos Santos, defensor 
público e chefe de gabi-
nete Defensoria Pública 
do Estado (DPE), ainda 
falou que “o Pai da Avia-

ção não inspire somente 
os senhores [membros da 
FAB], mas também a nós, 
brasileiros, e que possa-
mos resgatar nossos he-
róis nacionais a cada dia. 
Que ele inspire a minha 
geração, mas também as 
que estão por vir. É muito 
justa essa homenagem 
aos senhores”.

veito para cumprimentar 
minha colega de parla-
mento, deputada Cristia-
ne Lopes, cujo esposo é 
sargento da Base Aérea 
de Porto Velho. Espero 
que você continue de-
fendendo os valores que 
temos em comum, que 
são os valores de Deus, 
acima de tudo, os valores 
da família, os valores cris-
tãos. Obrigado por sua 
presença”.
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Faculdade da Prefeitura divulga resultado defi nitivo da 1ª chamada
Candidatos homologados deverão comparecer no próximo sábado, 19, no Teatro Banzeiros, às 9h

O programa Facul-
dade da Prefeitura di-
vulgou o resultado de-
fi nitivo da 1ª chamada 
para os candidatos 
que se inscreveram 
para as bolsas de estu-
do. O resultado pode 
ser conferido neste 
link aqui.

Os candidatos que 
tiveram o processo 
homologado, deverão 
comparecer no pró-
ximo sábado (19), às 
9h, no Teatro Banzei-
ros, no IV Encontro 
dos Acadêmicos do 
Programa Faculdade 
da Prefeitura, quan-
do haverá a entrega e 
assinatura dos termos 
de concessão de bol-
sa aos novos acadê-
micos, em solenidade 
comandada pelo pre-
feito Hildon Chaves.

De acordo com o 
presidente do Conse-
lho Gestor do Progra-
ma Faculdade da Pre-
feitura, Augusto Leite, 
“além de receber o ter-
mo, o futuro acadêmi-
co vai ser informado 
sobre as regras que o 
programa estabelece, 
para a manutenção do 
benefício da bolsa de 
estudo, que garante o 
acesso gratuito a uma 
graduação superior. 
Importante pontuar 
que o termo deverá ser 
apresentado na facul-
dade onde irá cursar, 
até, entre os dias 21 e 

23 de agosto”.
O evento terá re-

presentantes das fa-
culdades parceiras, 
autoridades, alunos 
egressos do programa 
e universitários que 
estão estudando com 
a bolsa atualmente, 

além de familiares.
“O candidato que 

estiver na lista de 
espera, deverá fi car 
atento ao site do pro-
cesso seletivo, pois 
poderá ser convocado 
a qualquer momento 
para matrícula”, fi na-
lizou Augusto.
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Prefeitura realiza o sonho da casa própria de 269 famílias
O sábado (12) 

foi de muita emoção 
para 269 famílias de 
Porto Velho. Após 
anos de espera e ex-
pectativa, os contem-
plados dos empreen-
dimentos populares 
Pró-Moradia Leste I, 
FNHIS III, IV e VII 
participaram do sor-
teio dos endereços 
dos imóveis popula-
res. Quem aguardava 
há anos pelo lar pró-
prio tentou defi nir o 
momento em poucas 
palavras.

“Só quem vive 
de aluguel, mora de 
favor ou em área de 
risco sabe a impor-
tância desse momen-
to. Esperava há mais 
de dez anos por esse 
momento, mas nunca 
perdi a esperança, até 
que a minha benção 
chegou pelas mãos 
do prefeito Hildon 
Chaves”, afi rmou a 
Antônia Oliveira, 
contemplada do Pró 
Moradia Leste I.

Ao todo, a Pre-
feitura investiu mais 
de R$ 10 milhões de 
recursos próprios na 
recuperação estrutu-
ral dos imóveis. As 
obras fi caram parali-
sadas por mais de 12 
anos, conforme lem-
brou o prefeito.

“Hoje o direito 
constitucional à mo-
radia foi exercido 
pela Prefeitura de 
Porto Velho. Famí-
lias que estavam há 
anos na espera da 
casa própria, agora 
têm a certeza de um 
futuro mais tranquilo 
e seguro, pois estarão 
no lar próprio. Um 
trabalho de muitas 
mãos que, com certe-
za, vai mudar o rumo 
de muitas famílias”, 
afi rmou o prefeito.
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ESTADO DE RONDÔNIA

PREFEITURA DO MUNICÍPIO 
DE ALTO PARAÍSO - RO.

Comissão Permanente de Licitação – CPL

Rua Mal. Cândido Rondon, 3031 – Centro – CEP: 
76.862-00 – Alto Paraíso -RO.

Fone (69) 3534-2981 - E-mail: cpl.pmap123@
hotmail.com

www.altoparaiso.ro.gov.br

AVISO DE CANCELAMENTO DE ITEM
PREGÃO ELETRÔNICO N°: 105/2022
PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 2102/2022

A Prefeitura Municipal de Alto Paraiso através de 
sua Comissão de Registro de Preço
designada pelo Decreto Municipal nº 4790/2023, 
informa que o Item 17 da ARP:064/2022 foi
declarado fracassado devido a Empresa M C IN-
DUSTRIA E COMERCIO DE PAPEIS LTDA –
CNPJ: 19.288.989/0002-90 descumprir normas do 
Edital e da Ata de Registro de preço fazendo
a entrega parcial e havendo demora na entrega dos 
Itens.

Alto Paraíso/RO, 14 de agosto de 2023.

Bruna Quináia
Pregoeira

Prazo para 
a decla-
ração do 
Imposto 
Territo-
rial Rural 
começou 
nesta 
segunda

Começou nesta 
segunda-feira (14), 
o prazo para que os 
contribuintes com 
imóveis rurais efe-
tuem a declaração 
anual do Imposto 
Territorial Rural 
(ITR). O processo 
é digital e pode ser 
realizado pela inter-
net, através do site 
da Receita Federal.

Segundo a Secre-
taria Municipal de 
Fazenda (Semfaz), a 
tributação do impos-
to é diferenciada, a 
depender do uso da 
área, variando de 
0,15% por hectare 
de área produtiva 
até 75% de área não 
produtiva. Por isso, 
a pasta recomenda 
que os contribuintes 
observem a docu-
mentação necessária 
e os Valores da Ter-
ra Nua (VTN), cuja 
a relação pode ser 
consultada por meio 
do link.

A Semfaz tam-
bém lembra que 
quem fi zer a declara-
ção com valores do 
hectare bem abaixo 
do defi nido, poderá 
ter problemas com a 
Receita Federal que 
fará o lançamento 
de multas e cobran-
ça dos valores reais.

O prazo fi nal para 
efetuar a declaração 
é dia 29 de setembro 
deste ano.
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